

DE CREEDENCE A LA ETERNIDAD

A sus 80 años, John Fogerty, líder de la extinta banda de country rock, descarta retirarse y acaba de regrabar éxitos como "Fortunate Son" en un disco que se lanza esta semana.

GENTE



VIOLENCIA Y FUTBOL

La Liga MX de futbol tuvo un fin de semana violento. En Puebla franeleros pelearon y hubo un muerto a balazos cerca del estadio. En Guadalajara, el hermano del jugador Ángel Zaldívar peleó en el Chivas-Juárez; y en Monterrey, en el Tigres-América, hubo broncas en la tribuna y afuera del estadio.

CANCHA 4



LUNES 18 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,547 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Piden a Sheinbaum investigar a delegados de FGR

Acusan gasolineros extorsión 'oficial'

Dicen a Presidenta que desde la Fiscalía se exigen 'cuotas' en las gasolineras

REFORMA / STAFF

Empresarios del sector energético acusaron ser víctimas de sobrerregulación de permisos y multas por parte de dependencias del sector, así como de extorsión y acoso desde las representaciones estatales de la Fiscalía General de la República (FGR).

La agrupación "Gasolineros Unidos por México", que integra a propietarios y operadores de estaciones de servicio de combustible, señaló que la problemática inició desde el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, cuando se obstaculizaron procesos de regularización de permisos.

No obstante, agregó, esas prácticas siguen vigentes con la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) y la Comisión Nacional de Energía (CNE).

"En lugar de corregirse institucionalmente ese rezaço (de permisos), se ha optado por una política de multas excesivas, acosos y abusos administrativos que están estrangulando al sector. Esto ha derivado en prácticas de extorsión disfrazadas de 'cuotas' a estaciones de servicio y expendios de energéticos", se acusó en un desplegado.

"Este entorno ha generado una creciente incertidumbre jurídica y operativa, afectando directamente a quienes hemos apostado por trabajar dentro de la legalidad. Lejos de mejorar, la situación ha empeorado: hoy es más difícil y riesgoso operar una estación de servicio que un consultorio, por la falta de eficiencia y simplificación administrativa que usted nos prometió", reprocharon.

En el mismo llamado de atención a las autoridades, pidieron a la Presidenta Claudia Sheinbaum que se abra



Los gasolineros alertaron sobre las fallas logísticas de Pemex que han generado desabasto.

LIGAN A BERMÚDEZ CON PLAGIO DE HUACHICOLERO

ABEL BARAJAS

El presunto líder de la agrupación criminal "La Barredora" y ex Secretario de Seguridad Pública de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, está acusado, junto con dos presuntos cómplices, de secuestrar a un empresario dueño de una gasolinera asegurada por presunta venta de "huachicol".

Se trata de Ramón Martínez Armengol, quien en 2014 fundó la empresa Corporativo Paragas, propietaria de la estación de gasolina que el 28 de febrero pasado fue asegurada por la FGR y el Ejército en Villahermosa, Tabasco, por supuestamente vender combustibles ilegales.

Con la causa penal 213/2025, un Juez de Tabasco

ordenó la aprehensión de Bermúdez, Eduardo Vázquez Orellana "El Menchito" o "El Blin Blin" y el abogado Manuel de Atocha Romero, por los delitos de asociación delictuosa, secuestro exprés y extorsión, señalan registros judiciales.

Según la Fiscalía de Tabasco, el ex jefe policiaco y sus dos supuestos cómplices habrían extorsionado y plagiado al empresario.

En 2016 Martínez Armengol, en calidad de administrador único y representante legal de Corporativo Paragas, obtuvo la autorización para operar en Villahermosa la gasolinera que sería asegurada



Hernán Bermúdez



LOS DELITOS DE BERMÚDEZ

por huachicol en febrero pasado.

Manuel de Atocha Romero, prófugo de la justicia, era un viejo conocido de la víctima del secuestro, pues también fungía como apoderado legal de la empresa gasolinera.

El otro involucrado y prófugo, Eduardo Vázquez Orellana "El Menchito", cortó comunicación con sus conocidos desde el 18 de febrero pasado, cuando

ordenaron su aprehensión y él se encontraba en Cancún; ahora está reportado como desaparecido.

Ese mismo día, Hernán Bermúdez tomó un vuelo en Mérida con destino a Panamá.

un canal directo de diálogo entre el Gobierno federal y los empresarios del sector gasolinero afectados, así como fortalecer a Pemex, que recientemente enfrenta problemas de logística de abasto en estaciones de servicio.

"Usted se comprometió públicamente con los empresarios del sector energético a simplificar la regulación, reducir los trámites y agilizar las gestiones. Esa promesa, lamentablemente, no

se ha cumplido. No sólo no se avanzó en la mejora regulatoria, sino que las autoridades han aprovechado el exceso de requisitos y la falta de claridad para extorsionar más al sector.

"Solicitamos la investigación a funcionarios y delegados de la Fiscalía General que, amparados en supuestas denuncias anónimas por 'huachicol', extorsionan a consumidores formales de combustibles. Para poder lograr

la soberanía energética y la salud financiera de Pemex, somos los aliados, no los enemigos", señalaron.

Esta queja se suma al reciente retraso en abasto de gasolinas a las estaciones de servicio en entidades como Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León y Chiapas por la estricta revisión en aduanas, paro de trabajadores y sobre todo la falta de pagos a proveedores de última milla por parte de Pemex.

CONSULTAN REGRESO

Una cuenta en la red social X, Morena Noticias, puso a consulta el regreso de Andrés Manuel López Obrador: "¿Les gustaría que regresara?"



'ES LIBRE DE HACER LO QUE QUIERA', DEFIENDE MORENA

NADIA ROSALES

Beatriz Gutiérrez Müller es libre de hacer lo que quiera, dijo ayer la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, luego de que el diario español ABC publicó que la esposa del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador ya vive en Madrid.

Afirmó desconocer si es cierto el cambio de residencia,

pero reprochó que se critiquen las decisiones de la escritora.

"Ella es libre de hacer lo que quiera. No sé de primera mano cuáles sean sus deseos ni dónde esté pensando vivir, pero ella es una mujer extraordinaria y libre. Es el colmo", señaló Alcalde entrevistada en Coyoacán.

Incluso consideró que Gutiérrez Müller es víctima de acoso de la Oposición.

Grupo REFORMA publicó que el diario ABC reportó que Gutiérrez Müller reside ya en uno de los barrios más exclusivos de Madrid, La Moraleja, para vivir con su hijo Jesús Ernesto.

A la investigadora se le identificó como la verdadera autora de la carta que AMLO envió a España en 2019 para que pidiera perdón por atrocidades de la Conquista.



Los ataúdes con los policías emboscados fueron colocados en la cancha municipal para un homenaje y misa.

Ejecutan a 8 policías en Ayutla, Guerrero

REFORMA / STAFF

Al menos ocho policías comunitarios murieron en una emboscada el fin de semana en el Municipio de Ayutla de los Libres, en la Costa Chica de Guerrero.

La Fiscalía estatal confirmó que las víctimas eran parte de la policía de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG).

El ataque ocurrió en los últimos minutos del sábado y las autoridades advirtieron que la cifra de muertos podría incrementar porque hay algunos heridos.

Se confirmó que la emboscada ocurrió cuando los policías originarios de la comunidad de El Cortijo iban rumbo a la localidad de El Rincón, ambas en el Municipio de Ayutla.

En la zona, ubicada a unos 139 kilómetros de Aca-

pulco, existe una disputa entre los grupos criminales "Los Ardillos" y "Los Rusos", pero hasta ayer no se había precisado a quién se le adjudica el ataque.

Los ataúdes con los cuerpos de los ocho policías comunitarios fueron colocados ayer en la cancha municipal de El Cortijo, donde pobladores les organizaron una misa y un homenaje. Horas después fueron enterrados.

En medio de la disputa criminal de los Ardillos y los Rusos, el ex líder de la UPOEG, Bruno Plácido Valerio, fue asesinado en octubre de 2023 a unos metros de la sede de la Secretaría de Salud en Chilpancingo.

Ayutla tuvo durante 2024 una ola de violencia que provocó que las clases y las actividades comerciales estuvieran afectadas durante varios días.

PÁGINA 12



DA BOLIVIA GIRO

Dos candidatos de derecha, el senador Rodrigo Paz y el ex Mandatario Jorge Quiroga, disputarán la Presidencia en segunda vuelta, para poner fin a dos décadas de gobiernos izquierdistas.

INTERNACIONAL (PÁGINA 14)

Va Zelensky con Trump; lo respaldan europeos

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Los Mandatarios de Reino Unido, Francia, Alemania, Italia y más líderes europeos acompañarán al Presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, a la reunión de hoy con Donald Trump en la Casa Blanca.

El anuncio se considera una señal de respaldo a Zelensky cuando el Presidente estadounidense lo presiona para que acepte un acuerdo de paz a cambio de entregar parte del territorio ucraniano a Rusia.

Trump se alineó con el Presidente ruso, Vladimir Putin, luego de su cumbre del viernes en Alaska.

Con Zelensky estarán el Presidente francés, Emmanuel Macron; el Primer Ministro británico, Keir Star-

mer; el Canciller alemán, Friedrich Merz; la Primera Ministra italiana, Giorgia Meloni; el Presidente finlandés, Alexander Stubb; la titular de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el Secretario General de la OTAN, Mark Rutte.

Ayer, Zelensky elogió esta unidad europea y señaló que pedirá detalles de las conversaciones entre Trump y Putin, mientras que Macron dijo que la delegación solicitará a Washington que respalde los planes para reforzar a las Fuerzas Armadas de Ucrania para asegurar la paz.

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS

INTERNACIONAL (PÁGINA 14)

610972000016